

Beschlussvorlage

zur Kenntnis im **Ortschaftsrat Unterjesingen**
zur Behandlung im **Verwaltungsausschuss**

Betreff: Ersatzbeschaffung einer stationären
Geschwindigkeitsmessanlage in Unterjesingen und
Genehmigung einer üpl. Ausgabe

Bezug:

Anlagen: 0

Beschlussantrag:

1. Die Ersatzbeschaffung der stationären Geschwindigkeitsmessanlage in Unterjesingen, Jesinger Hauptstraße Höhe Nr. 122, wird mit Gesamtkosten in Höhe von 90.000 Euro freigegeben.
2. Für die Ersatzbeschaffung wird eine überplanmäßige Ausgabe in Höhe von 90.000 Euro auf der Haushaltsstelle 2.1100.9352.000-0101 (Geschwindigkeitsmessanlagen) bewilligt.
3. Die Deckung erfolgt über die Allgemeine Rücklage.

Finanzielle Auswirkungen	HH-Stelle	Ansatz 2018	überplanmäßig	Summe
Vermögenshaushalt				
Öffentliche Ordnung, Geschwindigkeitsmessanlagen	2.0204.9500.000-1711	270.000 €	90.000 €	360.000 €
Gesamt		270.000 €	90.000 €	360.000 €
Deckung durch				
Allgemeine Rücklage	2.9100.3100.000-0101		- 90.000 €	

Ziel: Einsatzbereitschaft der Messanlagen und Freigabe der Ersatzbeschaffung

Begründung:

1. Anlass / Problemstellung

Um die von der Europäischen Union festgesetzten Grenzwerte für Feinstaub und Stickoxid zu erreichen, wurde an der Ortsdurchfahrt Unterjesingen im Zuge der Fortschreibung des Luftreinhalteplans 2012 die zulässige Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h reduziert. Um die Einhaltung von Tempo 30 durchzusetzen und die Wirksamkeit der Luftreinhaltemaßnahme zu gewährleisten, sind die stationären Geschwindigkeitsmessanlagen in Unterjesingen notwendig.

Die im Straßenbelag eingebrachten Sensoren und der Messeinschub der stationären Geschwindigkeitsmessanlage am Standort in Unterjesingen, Jesinger Hauptstraße Höhe 122, sind aktuell defekt. Es steht daher die Ersatzbeschaffung dieser stationären Geschwindigkeitsmessanlage an.

2. Sachstand

Im gesamten Stadtgebiet samt den Ortsteilen sind die stationären Geschwindigkeitsmessanlagen des Typs TraffiPhot S der Firma JENOPTIK Robot GmbH nur noch in Derendingen (seit 1991), am Ortseingang in Hirschau (seit 1996) und in Unterjesingen (seit 1997) installiert. Mittlerweile ist die in diesen Anlagen eingesetzte Technik veraltet und für bestimmte Bestandteile gibt es keine Wartung und Versorgung mit Ersatzteilen mehr. Daher hat sich die Verwaltung im Jahr 2015 für die Erneuerung der veralteten Technologie und die Umrüstung auf schleifenlose Messtechnik entschieden. Aus diesem Grund werden diese Anlagen seit 2015 nach und nach umgerüstet, neue Messanlagen werden nur noch mit Lasertechnologie, bei der keine Einbauten in den Fahrbahn-Belag notwendig sind, angeschafft.

Der Austausch der defekten Geschwindigkeitsmessanlage in Unterjesingen war für das Jahr 2019 geplant. Aufgrund des Ausfalls der Anlage ist nun eine Ersatzbeschaffung im laufenden Haushalt notwendig.

1. Vorschlag der Verwaltung

Die defekte stationären Geschwindigkeitsmessanlage TraffiPhot S in Unterjesingen am Standort Jesinger Hauptstraße Höhe Nr. 122 wird im laufenden Jahr durch eine stationäre Geschwindigkeitsmessanlage PoliScan Speed ersetzt.

2. Lösungsvarianten

Die Anlage wird erst im nächsten Jahr erneuert und bleibt bis dahin außer Betrieb.

3. Finanzielle Auswirkungen

Die Kosten für die Ersatzbeschaffung betragen einschließlich aller notwendigen Vorarbeiten rund 90.000 Euro und werden durch Entnahme aus der Allgemeinen Rücklage finanziert (HH-St. 2.9100.3100.000-0101).

